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　合志市内の「合志中学校・西合志中学校・西合志南中学校・合志楓の森中学校」の代表の生徒たちと、議会広報調査
特別委員会で、ワークショップを行ないました。
　４つのテーマについて３グループに分かれ緊張の中開始、あっという間にコミュニケーションも取れ、学校（後輩・
自分達）の事を素直に考え、活発な意見が出てわくわく感が止まらないワークショップとなりました。学校の現状や問
題を理解し、解決に向け話し合いました。「もっとこうだったらいいのに」「こんなことで困っている」といった、健康
（健全）な学校生活にするための意見が出ました。合志楓の森中学校の生徒は新設校らしく新たな視点で学校を大事に、
また、３中学校の生徒たちは先輩方から受け継いだ伝統を大事にしていこうと言う思いが出て来たのではないでしょうか。
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令和４年度（2022年度） 令和５年度（2023年度） 増減額

（千円）予算額（千円) 構成率（％) 予算額（千円) 構成率（％)

自
主
財
源

市税

市民税
個人 2,814,900 12.0 3,104,593 11.8 289,693
法人 1,021,152 4.4 1,220,142 4.6 198,990

固定資産税 3,014,967 12.9 3,103,641 11.8 88,674
軽自動車税 203,927 0.9 227,298 0.9 23,371
市たばこ税 331,188 1.4 340,920 1.3 9,732

そ の 他 1,295,570 5.5 2,944,934 11.2 1,649,364
小　　　計 8,681,704 37.1 10,941,528 41.5 2,259,824

依
存
財
源

国庫支出金 5,214,283 22.3 5,709,203 21.6 494,920
地方交付金 4,512,000 19.3 3,863,000 14.6 -649,000
県 支 出 金 2,541,265 10.9 2,717,532 10.3 176,267
そ　の　他 1,617,348 6.9 1,712,896 6.5 95,548
市　　　債 841,400 3.6 1,430,841 5.4 589,441
小　　　計 14,726,296 62.9 15,433,472 58.5 707,176

合　　　計 23,408,000 100.0 26,375,000 100.0 2,967,000
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令和５年度 一般会計予算263億
歳　入

人口増や半導体関連企業の好景気に伴い、個人市民税や法人市民税を中心として、市税の大幅な伸びが見込
まれます。しかし、税収の大幅な伸びに伴い、国から交付される地方交付税の大きな落ち込みが見込まれます。

歳入の
ポイント

７年間の自主財源（市税）の推移

自主財源と歳出予算の推移

人口の推移
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令和４年度（2022年度） 令和５年度（2023年度） 増減額

（千円）予算額（千円) 構成率（％) 予算額（千円) 構成率（％)

議 会 費 186,714 0.8 205,959 0.8 19,245
総 務 費 2,292,267 9.8 2,351,982 8.9 59,715
民 生 費 11,743,752 50.2 12,658,752 48.0 915,000
衛 生 費 1,507,567 6.4 1,568,739 5.9 61,172
農林水産業費 290,527 1.2 297,161 1.1 6,634
商 工 費 360,003 1.5 680,329 2.6 320,326
土 木 費 1,349,975 5.8 2,073,983 7.9 724,008
消 防 費 736,776 3.1 666,242 2.5 -70,534
教 育 費 2,456,363 10.5 3,657,113 13.9 1,200,750
災害復旧費 393 0.0 200 0.0 -193
公 債 費 2,463,663 10.5 2,194,540 8.3 -269,123
予 備 費 20,000 0.1 20,000 0.1 0
合 　 計 23,408,000 100.0 26,375,000 100.0 2,967,000

単位：千円
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7,500万円を可決しました
歳　出

2023年度2022年度2021年度2020年度2019年度2018年度2017年度

令和４年度 合志市一般会計補正予算
総　額

275億8,090万2千円

補正額
（第10号） 8,629万5千円 【増額】
（第11号） 5億6,856万3千円 【減額】

国の交付金を活用し、
妊娠期から出産・子育て
まで伴走型の相談支援の
充実と経済的支援を一体
として行なうもの。

第10号

出産・子育て応援交付金事業
　　　　　　　　 8,629万5千円

●予算執行上の不用額や事業費の確定による減額が主なもの。

ふるさと納税寄付金の増加に伴うもの。

第11号

ふるさと納税事務事業
　　　　　　　　　1,978万8千円

融資を活用して農業用機械、施設を導入する際の融資残に
対して補助金を交付し主体的な経営発展を支援するもの。

経営体育成支援事業
　　　　　　　　　1,805万8千円

民生費においては、２つの小学校の放課後児童クラブ室増設に係る工事費や障がい者福祉サービスに係る
扶助費の伸びが主なものです。
教育費においては、小学校の教室増築工事費や総合センター文化会館改修工事費の伸びが主なものです。

歳出の
ポイント

7年間の歳出の推移

令和５年度当初予算は、令和４年度当初予
算が市長選挙の関係で、政策的予算を留
保し、最低限必要な経費で編成する骨格予
算であったため、令和４年度当初予算との
比較において大幅な伸びとなっています。



予算決算常任委員会・分科会の審査概要
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　議会における個人情報の適正な取
扱いの確保について必要な事項を定
めるとともに、議会が保有する個人
情報の開示、訂正及び利用停止を求
める個人の権利を明らかにすること
により、議会の事務の適正かつ円滑
な運営を図りつつ、個人の権利利益
を保護することを目的として、制定す
るものである。

提出者…議会運営委員長
　後藤　修一

委員会提出議案

合志市議会
の個人情報の保護に関
する条例の制定

　本市を含む菊池川流域では古くから井堰が作られ、水
田農業が盛んに行なわれていた。一方、その周辺にある台
地では、天水に頼る営農が行われていたが、干ばつに遭
うことが度々あり、その水源確保が課題となっていた。
　昭和39年に菊池川水系迫間川に竜門ダム建設調査が開
始され、昭和53年に国営菊池台地土地改良事業の申請を
農林水産大臣に行い、竜門ダム工事の進捗に工程を合わ
せ、国営菊池台地農業水利事業も平成９年３月に事業が
完了し、同年４月から運用を開始した。その受益面積は、
菊池台地地区、玉名平野地区を合わせると、約9,200ヘク
タールあり、農業の生産性の向上はもとより、地下水揚水
の減少による地下水涵養にもなり、公益的、多面的機能
が発揮されている。
　しかし、昨今の異常気象で日照りが続けば水不足に陥
り、田植え時期から夏場にかけては、上下流で互いに調整
を行い水利用の抑制を行うなど、水不足の影響は深刻で
ある。加えて、今回発表された、半導体企業への未利用
水活用の検討は、農家にとって、夏の水不足をさらに不安
にすることとなっている。
　よって、県におかれては、農産物生産に不可欠な水の

確保を進めるにあたり、農業関係団体と十分な連携を図
るとともに、下記の事項について特段の配慮をされるよう
強く要望する。

記

１．農家が安心して営農できるよう、必要な農業用水の確
保を確実に行い、特に稲作の時期においては十分な
配慮を行うこと。

２．竜門ダムに係る状況について情報提供を行うとともに、
受益農家、地元要望に真 に対応すること。

３．竜門ダムの工業用水分を半導体企業に供給する場合
には、農業関係団体と十分な協議を行い、理解を得、
営農に影響を及ぼさないこと。

４．セミコンテクノパーク周辺の、半導体関連企業をはじ
めとする工業用水の供給は長期にわたることから、竜
門ダムからの供給ではなく、新たな水源を確保し、工
業用水の安定的供給に取り組むこと。

　以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

　熊本県知事　　あて
提出者…澤田雄二議員ほか12名

議員提出議案
農産物生産に不可欠な水の確保を求める意見書

可 決

可 決

条例改正 ●合志市空家等の適正管理に関する条例
　管理不全状態の空家に対し所有者等の責務の明確化
や、危険回避のための「緊急安全措置」の実施などを定
めるもの。

原案可決

答

答

答

脱炭素推進対策補助金事業について
　①CO2削減効果と市民啓発への取り組みの確認
　②先進地の取り組み内容の確認
　③2050年までのロードマップ作成の有無
　　　５つの補助メニューの想定件数から本事業全体で
年間約10万7,608㎏のCO2削減効果が期待できる。
市ホームページや、広報誌等を活用し、脱炭素に向け
た意識啓発や周知に努めていく。

　　　群馬県太田市と東京都多摩市では本市と同様に組
合が運営するごみ焼却施設があり、そこで発電した
電気を学校などの公共施設で利用している。

　　　2030年度までに合志市役所事業所として、温室効
果ガス総排出量の50％削減を目標に掲げ取り組んで
いく。また、連携中枢都市圏の構成市町村と連携し、
排出量実質ゼロを目指していく。

西合志中央小学校の現状と今後の展望について
　①西合志中央小学校の現状と課題
　②長寿命化計画及び増築等の計画について
　③今後の方向性について
　　　西合志中央小学校は、昭和44年に建築され約53
年が経過している。増築を繰り返しトイレの設置数が
少ない学年もある。増築した校舎等については、建築
基準法及び消防法等に適合し、避難訓練も年３回実
施している。

　　　合志市長寿命化個別計画では、二度の大規模改造
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【審査日程】

●令和５年３月２日(木)
　全体会
　質疑および分科会（総
務分科会・文教経済分
科会・健康福祉分科
会）を設置し、付託事
件の審査を行なうこと
とした。

●令和５年３月３日(金)
　　　　～３月７日(火)
　分科会
　３分科会による審査を
行なった。

●令和５年３月９日(木)
　全体会
　分科会長報告を行ない、
自由討議を経て総括質
疑事項を決定した。

●令和５年３月15日(水)
　全体会
　執行部に対する総括質
疑の後、討論、表決を
行なった。

工事や長寿命化改良工事を経て、80年経過で建て替
えとしている。国庫補助事業を活用するうえでは、３
年先の人口推計までしか認められないため長期的な
計画で増築工事ができない状況である。

　　　市内学校施設には築40年を経過したものが複数あ
り、現在の施設を有効活用し学習環境整備ができな
いか、校区内に移転の場合は、土地、費用、通学路の
問題など課題とその効果の分析など検討を始めた。

老人クラブ活動支援事業について
　①老人クラブの現状と提言書に基づく進捗状況の確認
　②今後の老人クラブ活動支援について
　　　クラブ数、会員数とも減少傾向である老人クラブの
状況を改善するため平成31年１月に「老人クラブ活
性化に係る提言書」が提出され活性化に向けて取り
組む内容や関連機関の役割が示された。しかし、提出
後に新型コロナウイルス感染症が流行し、老人クラ
ブの活動自体が自粛、休止され取り組みが出来てい
ない状況である。

　　　高齢者の生きがいづくりと自身の健康づくりのた
めに今後も補助金を交付し、財政的な支援を行なっ
ていく。また、新型コロナウイルス感染症の位置づけ
が５類感染症に移行する今年５月からは、提言書に
掲げている内容について老人クラブ連合会、単位老
人クラブ、合志市社会福祉協議会と取り組みを進め
て新規会員数の増加に努めていきたい。

●合志市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関
する条例の一部を改正する条例
　国の人事院勧告及び県の人事委員会勧告を踏まえ、国の指定職
職員の期末手当の支給割合に準じて合志市議会議員の期末手当の
率を引き上げるもの。
　今回の改正は人事院勧告に基づく公務員の給与改定によるもの
であり、一般職の職員の給与改定には賛成だが、新型コロナウイ
ルス感染症や物価高騰の影響で市民の皆さんの生活が大変厳しい
状況の下で市議会議員の期末手当の額を引き上げることは控える
べきと考える。

　県内の市町村議会議長への調査では72％が議員のなり手不足を
感じているとの結果が出ており、対策として37市町村が「議員報
酬の引き上げ」を挙げている。
　今回の本市の改正は、積極的な報酬の引き上げではなく、国の
支給割合に準ずるものであり、妥当なものであると考える。

●合志市国民健康保険条例の一部を改正
する条例
　健康保険法施行令の一部改
正の施行に伴い、出産育児一
時金の額（産科医療補償制度
掛金の加算額を含む）を現行
の42万円から50万円に増額
するもの。

　他９件の条例及び議員の
賛否は７面をご覧ください。
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【常任委員会】
合志市空家等の適正管理に関する条例

交 通 防 災 課
　　緊急安全措置とは具体的にどのような措置を想定してい
るのか。

　　落下や飛散の危険性が高い外壁材、屋根材の除去や固定。
防護ネット等による養生。転倒するおそれのあるブロック
塀の除去や固定等を想定している。

【分科会】
令和４年度合志市一般会計補正予算（第11号）

市　民　課
　　コンビニ交付で窓口負担は減少したのか。
　　人口増等もあるため平日の窓口負担はあまり変わらないが、

日曜開庁の利用者は減少している。

令和５年度合志市一般会計予算
交 通 防 災 課

　　見守りカメラの整備は令和５年度で終了とのことだが、ど
こに設置するのか。

　　野々島、合生、御代志、須屋、竹迫の交差点等５箇所を予
定しており、市内19箇所、総数24基の設置で当初予定の
計画は完了となる。

税　務　課
　　個人市民税の税収予測が前年比10％増であるが、その分
析は。

　　本市は給与所得者が多く、所得が伸び税収が増加してい
る。納税義務者も増加している現状から予測した。

環 境 衛 生 課
　　地球温暖化防止啓発事業の脱炭素新設補助金の詳細は。
　　太陽光発電設備、蓄電池、エネファーム、太陽熱温水器、
省エネ製品買い替えの５種類の補助メニューを予定して
いる。

【現地調査】
令和５年３月７日（火）
（１）電子ライブラリー
（２）空家対策

総

　務

【常任委員会】
令和５年度合志市工業団地整備事業特別会計予算

商 工 振 興 課
　　工業団地整備における水の確保をどう考えているか。
　　地下水保全の観点から水田の涵養や竜門ダムの未利用水
の活用も含め、県や企業と検討しながら取り組んでいき
たい。

令和５年度合志市水道事業会計予算
水　道　課

　　配水管は耐用年数を迎えた順に更新できているのか。
　　耐用年数よりも漏水が多い配水管の更新を主に進めている。

【分科会】
令和４年度合志市一般会計補正予算（第11号）

農　政　課
　　酪農家の経営が厳しい状況なので中学校の牛乳増量を期
間限定でなく、通年にしてはどうか。

　　学校給食のことなので学校教育課と相談したい。

令和５年度合志市一般会計予算
商 工 振 興 課

　　開始１年目のデジタルキッチン事業の実績や効果は。
　　専門家によるメニュー開発や販売戦略の策定など７人の
創業につながった。

学 校 教 育 課
　　給食施設の将来の計画はどのように進めるのか。
　　令和５年度中に補正予算で基本設計委託を計上する予定
であり、設計委託のなかでセンターを１か所にするのか２
か所にするのかを検討していきたい。その結果を踏まえ、
実施設計、用地の確保、工事と進む予定である。

【現地調査】
令和５年３月６日（月）
西合志中央小学校敷地内の
校舎増築予定箇所

文
教
経
済

【常任委員会】
令和５年度合志市国民健康保険特別会計予算

保 険 年 金 課
　　国民健康保険財政の健全化に向けて令和５年度特に力を
入れて取り組むのは何か。

　　資格管理適正化や保険税収納率向上に取り組む。

【分科会】
令和５年度合志市一般会計予算

健康づくり推進課
　　昨年10月に開始した産後ケア事業の利用状況は。
　　令和５年１月末現在、訪問型では申請者29人、利用者16
人、延べ利用回数25回。宿泊型では申請者７人、利用者
５人、延べ利用者日数10日。

高 齢 者 支 援 課
　　老人ホームの措置入所事業で、措置入所者は現在何人か。
　　現在、措置入所者は16人。
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子 育 て 支 援 課
　　令和５年度の市内保育所の待機児童の状況は。
　　２次審査が終了した段階で待機児童は２名、保留児童は
69名。令和４年度と比較すると待機児童は減少している
が、保留児童は増加している。

【現地調査】
令和５年３月７日（火）
（１）南ヶ丘小学校放課後児童クラブ建設予定地
（２）西合志南小学校放課後児童クラブ建設予定地
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その他の
質問事項 ・介護保険制度について

　「デジタル田園都市国家構想交付金」を活用したデジタル実
装及び自治体の窓口で証明書を書かずに済む「書かない窓口」の
取り組み状況は。
　「デジタル田園都市国家構想総合戦略」において、デジタル
庁を中心に「書かない・待たない・回らないワンストップ窓口」
の実現が推進されている。このような実装を進めるべく準備をし、

市役所に来なくても手続きが済むよう取り組む必要がある。「書
かない窓口」の取り組みについては、費用面も含めて今後の動向
を注視していく。

　須屋浄化センター跡地の現状は。
　須屋コミュニティ全区から意見が提出されたので、内部検
討に入っている。
　車で買い物に行けない地域住民のためにストアーを誘致出
来るか。
　敷地出入り口に熊本電鉄軌道踏切があること、道路渋滞に

よる安全面など懸念事項があり難しい。
　複合的なグラウンド施設計画の取り入れや、防球ネットの
設置は出来るか。
　使用目的に応じて安全対策は十分検討する必要がある。

問

須屋浄化センター跡地の利活用について

答

松井美津子議員

　県内で小中学校の給食費無償化、または一部補助をしてい
る自治体は何自治体あるのか。
　３町村で無償化を実施。宇城市が無償化の準備をしてい
る。小学生分は無償、または月1000円補助などをしている自
治体は17自治体となっている。
　本市で無償化した場合の費用は。

　12小中学校の児童生徒分約7500食で約４億円規模になる。
　全体の予算規模からすれば1.3％だ。やる気になればでき
る。ぜひ合志市でも小中学校給食費の無償化をすべきだ。
　いまは給食費無償化を検討できる状況にはない。

問

問

問

問

合志市でも小中学校給食の無償化を

答

答

問

答

答

答

　レターバスについては多くの方がご存じのようだが、乗り合
いタクシーについては存在を知らない方もいるようである。地域
公共交通機関の周知方法を見直してはいかがか。
　広報紙掲載などに加え、今年度は出前講座や地域活動を行な

うコミュニティを訪問し直接説明を行なっている。
　御代志駅の駐輪場について、利用者から雨の日の利用は不便

だとの声を聞く。利便性向上のためにも早急に屋根のついた駐輪
場を整備するべきだと考えるが、市の方針は。
　現在、仮設の駐輪スペースを設けているが、雨の日などは不
便な状態である。令和５年度になるが200台を収容できる駐輪
場を整備し、上屋根は鉄道事業者が設置する。

問

問

地域公共交通機関をもっと便利に

答

答

澤田　雄二議員

来海　恵子議員

　防犯カメラ設置事業と設置補助事業の進捗について伺う。
　令和元年度から始まった防犯カメラ設置事業は、今年度末ま
で17基設置予定で令和５年度事業を終了する。設置補助事業は
10万円を上限に補助金を交付しており現在11行政区35基設置
されている。
　加古川市では2000基の防犯カメラを設置して防犯だけでな

く、発信機を持たせた小学児童の登下校の見守りや高齢者の行
方不明事案等に対応している。本市で導入の考えはないか。
　素晴らしいシステムであり取り入れたいが、課題も多いので

研究したい。

問

問

防犯カメラ設置事業と設置補助事業について

答

青山　隆幸議員

辻　大二郎議員

　包括連携協定等を締結した企業・団体など、分野別でそれぞ
れ何件あるのか。また協定を解消した相手はあるのか。
　平成18年７月から令和５年２月まで締結数は52件、のべ
60団体で、主にまちづくりが21件、産業振興18件、教育・ス
ポーツ振興17件、健康づくり13件である。内容的に近年はデジ
タル化が５件と増えている。協定を解消したものはない。

　協定の継続は難しいところもあると思うが、その結びつきを
強化、維持していく工夫が必要ではないかと考えるが。
　連携した取り組みだけでなく、市の課題や企業理念の変化
も想定しながら、より現実に即していく必要性は認識している。

問

包括連携協定の強化と発展を‼

答
答

　本市の教職員の未配置状況はどうか。
　小・中学校合わせて18名が不足しており、そのうち産休や
育休、休職の代替え臨時採用教職員不足が９名である。
　産休や育休を終えた働く意欲のある教員免許保持者が、我が
子を保育所に預けられないことにより、現場復帰できないとの声
を聴くが、対応できないか。

　市内在住の方で、市内の学校で就労する場合は、令和５年度
から保育所入所審査に、保育士と同様に保育実施基準の加点を
行なう見直しをしている。市内の子どもの教育のために、教職員
の働きやすい環境づくりを行なう。

問

問

教職員不足に市独自の対策を‼

答

答

永清　和寛議員

濱元幸一郎議員

　中学校部活動の地域移行準備委員会を立ち上げてはどうか。
　本市でも準備委員会、検討委員会の立ち上げに向けて準備を
進めている。
　準備委員会で、どの子も希望する部活ができるように金銭的
な面も検討すべきだと思うが。

　保護者や子供たちの負担を増やすことなく、スポーツやいろ
いろな文化活動に取り組める環境を整えることができないかと
考えており、準備委員会でもこの金銭的な面も検討に入れていき
たい。

問

問

中学部活動の地域移行について

答

問

問

「書かない窓口」の取り組みについて

答

上田　欣也議員

その他の
質問事項 ・認知症地域支援体制について

その他の
質問事項

・人口予測について
・子ども・子育て支援について　　他

・学校安心メールの不審者情報について
・これまでの一般質問から

その他の
質問事項

・地域活性化のために
・秘書政策課について　　　他

その他の
質問事項

・広報のあり方について
・少子化対策について　　　　他

その他の
質問事項

・前立腺がん早期発見のためのPSA検査復活について
・世界に開かれた街づくりについて　　他

その他の
質問事項

その他の
質問事項

・人権問題について
・福祉政策について　　　他

答

答

一般質問 各議員の一般質問の様子は、QRコードでインターネット録画をご覧いただけます。
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行政視察を受け入れました

賛　否　一　覧　表
※　議決結果欄の意味はそれぞれ次のとおり　　可＝可決　　適＝適任　　同＝同意      
※　採決結果欄の意味はそれぞれ次のとおり　　○＝賛成　　●＝反対　　欠＝欠席　　△＝退席　　長＝議長 （議長は、議決には加わりません。可否同数となったときは裁決権を行使します。）

令和５年第１回臨時会審議結果（１月20日）

令和５年第１回定例会審議結果（２月22日～３月17日）

　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　議　　員　　名
 
　　 議　案　等　の　名　称
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予
算 議１ 令和４年度合志市一般会計補正予算（第10号） 可 全会一致 長 18 0
そ
の
他

議２ 訴えの提起 可 全会一致 長 18 0

市

　
長

　
提

　
出

　
議

　
案

条

　
　
例

議３ 合志市空家等の適正管理に関する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議４ 合志市防災会議条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議５ 合志市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議６ 合志市長等の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議７ 合志市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議８ 合志市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議９ 合志市し尿運搬費の補助に関する条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議10 合志市環境整備基金条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議11 こども家庭庁設置法の施行に伴う関係法律の整備に関する法律の施行に伴う
関係条例の整理に関する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議12 児童福祉関係府省令の一部改正に伴う関係条例の整理に関する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議13 合志市国民健康保険条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議14 合志市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

予

　
　
算

議15 令和４年度合志市一般会計補正予算（第11号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議16 令和４年度合志市介護保険特別会計補正予算（第４号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議17 令和４年度合志市国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議18 令和４年度合志市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議19 令和４年度合志市工業団地整備事業特別会計補正予算（第３号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議20 令和４年度合志市水道事業会計補正予算（第４号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議21 令和４年度合志市工業用水道事業会計補正予算（第４号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議22 令和４年度合志市下水道事業会計補正予算（第４号） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議23 令和５年度合志市一般会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議24 令和５年度合志市介護保険特別会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議25 令和５年度合志市国民健康保険特別会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議26 令和５年度合志市後期高齢者医療特別会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 16 1

議27 令和５年度合志市工業団地整備事業特別会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議28 令和５年度合志市水道事業会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議29 令和５年度合志市工業用水道事業会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議30 令和５年度合志市下水道事業会計予算 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

そ
の
他

議31 権利の放棄（水道料金債権） 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議32 合志市と菊池市との国営造成施設管理体制整備促進事業（管理体制整備型）に
係る事務の事務委託に関する規約の一部変更 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議33 合志市道路線の認定 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議34 熊本県市町村総合事務組合の共同処理する事務の変更及び規約の一部変更 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

報１ 専決処分（市営住宅に係る建物明渡等請求事件）の報告 報告終了

報２ 専決処分（損害賠償に係る額の決定）の報告 報告終了
委
員
会

提
出

条
例委提１ 合志市議会の個人情報の保護に関する条例 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 長 17 0

議
員 

提
出

意
見
書議提１「農産物生産に不可欠な水の確保を求める意見書」の提出 可 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 ● ● 〇 〇 〇 〇 〇 長 15 2

視察日 議会名 視察の目的 議会対応者

１月31日(火) 長崎県南島原市議会
議会運営委員会

議会改革の取り組みについて
タブレット端末の導入について

坂本議長、
後藤修一議会運営委員長

２月 ２日(木) 兵庫県加古川市議会
会派　創生加古川

株式会社こうし未来研究所の
取り組みについて 坂本議長

２月14日(火) 埼玉県新座市議会
会派　政和会

市民(人口)の増加施策について 坂本議長、
澤田総務常任委員長

お詫びと訂正

長崎県南島原市

埼玉県新座市議会

兵庫県加古川市

　議会だより「きずな」第68号の４頁の記事の中で間違いがありました。お詫びして訂正いたします。
　４頁　下段の「行政視察を受け入れました」の６件目　（誤）11月17日(木)　秋田県黒石市　→（正）11月17日(木)　青森県黒石市



月 日 曜 会議名 主な内容

6

19 月 本会議 市長提出議案上程及び提案理由説明

20 火

本会議 一般質問21 水

22 木

26 月
本会議 質疑、各常任委員会付託

予算決算常任委員会 質疑、各分科会分担付託等

27 火
常任委員会（分科会） 付託事件の審査

28 水

7

3 月 予算決算常任委員会 分科会長報告、自由討議

11 火 予算決算常任委員会 総括質疑、討論、表決

13 木 本会議
委員会審査報告（質疑、討論、採決）
追加議案（上程、質疑、討論、採決）

議長挨拶

　
議
会
だ
よ
り
「
き
ず
な
69
号
」
の
編
集
は
、

令
和
５
年
４
月
30
日
ま
で
が
任
期
の
委
員
で

編
集
い
た
し
ま
し
た
。

　
こ
の
２
年
間
、
見
て
わ
か
る
広
報
紙
を
目
指

し
A4
版
か
ら
タ
ブ
ロ
イ
ド
判
へ
変
更
し
、
即
時

性
を
目
指
し
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ
配
布
へ
と
変
更
し

て
ま
い
り
ま
し
た
。
ま
た
、
中
学
生
に
議
会
活

動
を
知
っ
て
い
た
だ
く
た
め
に
、「
き
ず
な
Jr

版
」
を
発
行
し
、
中
学
生
に
関
す
る
情
報
を
届

け
て
ま
い
り
ま
し
た
。

　
こ
の
「
き
ず
な
69
号
」
が
皆
様
の
お
手
元
に

届
く
こ
ろ
に
は
、
４
月
の
統
一
地
方
選
挙
を
経

て
新
た
な
19
人
の
議
員
が
決
定
し
、
委
員
会

構
成
を
行
な
い
、
議
会
広
報
調
査
特
別
委
員

会
も
活
動
を
開
始
し
て
お
り
ま
す
。

　
暖
か
く
な
っ
た
と
は
い
え
肌
寒
い
日
も
ご
ざ

い
ま
す
の
で
、
健
康
に
は
十
分
に
ご
留
意
さ
れ
、

今
後
も
合
志
市
議
会
に
注
視
い
た
だ
き
、
議

会
だ
よ
り
「
き
ず
な
」
に
ご
意
見
い
た
だ
き
ま

す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。（澤

田
　
雄
二
）

令和５年第２回定例会日程（予定）

議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議 会議会広報調査特別委員会
委 員 長　澤田　雄二 　副委員長　辻　　　藍
委　　員　齋藤　正昭 　委　　員　後藤　祐二
委　　員　辻　大二郎 　委　　員　永清　和寛

ホームページアドレス
https://www.city.koshi.lg.jp/gikai/default.html

インターネットで議会の様子を
ぜひご覧下さい。
合志市議会 検 索

　市民皆さまの声を一番の基本と考え、合志市のより良いまちづくりのために、熱い思いで４
年間頑張ってまいりました。市民の皆さま方には、議会に対するご理解とご支援を頂き誠にあ
りがとうございました。
　改選後の議会も引き続きご理解とご協力を賜りますようよろしくお願い致します。

　令和と共にスタートした第５期の
合志市議会ですが未曽有の疫禍や世
界情勢の悪化により、まさに守備に
徹した４年間だったように思います。
一方で今後はTSMCの進出を皮切りに
本市にとりましても100年に一度ある
かないかの経済的チャンスにあって
大変革期を迎えることとなります。こ
の波に乗り遅れることなく一丸となっ
て市政発展に取り組む所存です。今
後も皆さまのご支援、ご協力を賜りま
すようお願い申し上げます。

合志市議会だより 令和５年 第69号8


